

de ces geantes supplémentaires devraient être érigées sur son territoire.

Les membres de «Face à quel vent», bien qu'ayant déclaré en début de séance ne pas être contre les éoliennes n'en n'ont pas moins utilisé tous les arguments, réels ou hypothétiques, pour refuser qu'un tel projet ne se réalise à proximité de chez eux. Ils ont évoqué successivement le bruit de ces machines, leur emplacement trop proche des maisons, les infrasons qu'elles produisent, l'atteinte au paysage, l'effet stroboscopique qu'induit le passage des pales des rotors dans le soleil, la projection de glaçons en hiver et même la scission du village en deux

Mais leur argument massue a surtout été la dévalorisation du parc immobilier villageois qui, selon eux atteindrait 20 à 40%, obligeant de ce fait la majorité des propriétaires de refinancer leurs hypothèques en raison de la diminution de valeur de leur bien.

L'association, forte d'une soixantaine d'adhérents n'a en fait négligé aucune des cordes sensibles à sa disposition pour faire avorter le projet, se référant pour le reste à la motion que vient de déposer au Grand Conseil le député UDC Bertrand Clot, laquelle demande une distance minimale de 1500 mètres entre une éolienne et des habitations. Après cet ultime argument, un membre du public s'est tout de

tion serait acceptée, s'il serait encore possible de construire une éolienne dans le canton! Précisons que si la majorité des pays européens a déjà légiféré dans ce domaine, la Suisse n'a édicté qu'une recommandation la fixant à 300 mètres, se référant plutôt à la gêne auditive, laquelle ne doit en aucun cas excéder 45 décibels comme le prescrit l'OPB (ordonnance fédérale de protection contre le bruit).

C'est ce qu'a tenté d'expliquer la députée «Verts Libéraux» Isabelle Chevalley, présente parmi les spectateurs tout comme M. Clot, mais pro-éoliennes et accessoirement employée des SIG, démontant au passage quelques-uns des arguments des opposants, en particulier

de ces machines, mais le brouhaha ambiant de la salle et un comité sur-excité ne lui ont pas permis de s'exprimer comme elle l'aurait souhaité. Quoi qu'il en soit, l'opposition aux projets éoliens semble aujourd'hui prendre de la vigueur, à Daillens comme ailleurs.

Pourtant nos autorités fédérales ont maintenant pris la décision de sortir du nucléaire, et ce n'est pas d'un coup de baguette magique que l'on remplacera l'électricité des centrales. En attendant assez aujourd'hui pour produire de l'énergie renouvelable, c'est finalement en catastrophe qu'il faudra lui trouver un substitut demain. Restera alors à choisir entre infrasons... et radiations pour éclairer notre lanterne! ■

## BOUSSENS Jeunes musiciens en concert

Le camp des jeunes musiciennes et musiciens des fanfares du Gros-de-Vaud fait à nouveau halte à Boussens pour son concert final. En effet, et pour la 17<sup>e</sup> année consécutive, les jeunes ont consacré une semaine de leurs vacances d'automne à Vercorin en Valais, afin de préparer un programme musical alléchant.

Bien sûr, les loisirs sont aussi de la partie avec un rallye, des sports et

jeux en plein air et une soirée disco. Au fil des ans, ce rendez-vous prend une importance toujours plus grande pour les fanfares du Giron du Gros-de-Vaud et leurs écoles de musique; c'est grâce à ces rencontres que les jeunes prennent goût à la musique de cuivre et s'intègrent ensuite aux ensembles d'adultes. Les jeunes proviennent des fanfares de Bercher, Cheseaux, Echallens, Pomy, Vuarrens et Yvonand. Et

preuve du succès de l'opération, le camp accueille cette année également des jeunes d'autres régions du canton.

Ils ont entre 9 et 20 ans et la formation musicale est assurée par six professeurs de musique, MM. Serge Gros, Stéphane Pecorini et Yvan Richardet pour les cuivres et bois, Nicolas Crausaz, Charles-Henri Huser et Mathieu Richardet pour les percussions et tambours.

Et ce soir, ils vous invitent à la grande salle de Boussens pour présenter le résultat de cette semaine musicale. L'entrée au concert est libre et l'équipe des organisateurs, fidèle au poste depuis 1995, vous attend nombreux pour encourager ces musiciennes et musiciens.

*Comm*

**A Boussens, grande salle, vendredi 21 octobre 2011 à 20 h 15.**